



AUGEN-ZENTRUM ZÜRICH

# ERHALTEN DER SEHFÄHIGKEIT MIT BESTER BEHANDLUNG

DIE AUGEN GLATZENTRUM AG FÜR AUGENHEILKUNDE UND AUGENCHIRURGIE IST EINE FÜHRENDE FACHÄRZTEPRAXIS UND ZENTRUM FÜR AMBULANTE OPERATIONEN UND LASERBEHANDLUNGEN.

INTERVIEW MIT LUCA TODESCHINI

von Urs Huebscher

«**Geschäftsführer:** Herr Todeschini, können Sie uns etwas über Ihre einzelnen Standorte und deren Einsatzgebiete erzählen?

**Luca Todeschini:** Die Augen Glattzentrum AG betreibt seit fast 20 Jahren eine ambulante Tagesklinik für Augenchirurgie am Hauptstandort im Glattzentrum, Wallisellen, mit einer Praxis für Augenheilkunde. Dazu führen wir zwei Praxen in Glattbrugg und Volketswil. Eine Expansion steht auf der Agenda. Wir sind im Übrigen qualitätszertifiziert nach ISO 9001:2015.

Unser medizinisches Angebot wird laufend erweitert. Beispielsweise auf dem Gebiet der Augenheilkunde mit Spezialsprechstunden für Kinder-Augenheilkunde, Netzhaut und Glaukom. Weiter realisieren wir gerade eine Zusammenarbeit mit einer Hals-Nasen-Ohren-Ärztin. HNO und Augen haben mehr miteinander zu tun, wie landläufig angenommen wird.

**Welches sind die Kernkompetenzen in Ihren Kliniken?**

Wir decken auf dem Gebiet der Augenheilkunde praktisch das ganze, ambulante Spektrum, konservativ oder operativ ab:

- Ausschliesslich top-ausgebildete Fachärzte
- Top-moderne medizinische Infrastruktur und Geräte
- Kompetentes und motiviertes Personal
- Eine Gesamtorganisation total der Kundenorientierung gewidmet.



Luca Todeschini und sein Team bieten das Leistungsspektrum der Augenheilkunde und -chirurgie, sowie Plastische und Ästhetische Chirurgie an.

**Erklären Sie uns die Begriffe Augenheilkunde und Augenchirurgie? Was ist hier der Unterschied?**

Die Augenheilkunde, übrigens eine der ältesten medizinischen Disziplinen, beschäftigt sich mit der konservativen, das heisst ohne mechanischen Interventionen, Untersuchung und Behandlung des Sehorgans Auge und die mit ihm eng verbundenen anatomischen Teile. Das ist möglich dank hochwertigen Untersuchungsgeräten wie zum Beispiel Spaltlampe, OCT, DVA, Perimeter, Pentacam und Medikamenten. Wenn dies alles nicht hilft, dann besteht die Möglichkeit für einen chirurgischen Eingriff. Die bekannteste Behandlung ist sicher diejenige des Grauen Stars, wo die getrübe natürliche Linse bei einem ambulanten Eingriff ersetzt wird.

**Sie beschäftigen etwa 40 Mitarbeiter, darunter rund 17 Ärzte. Haben wir Menschen so viele Probleme mit den Augen?**

Da kann ich Ihnen zweimal mit Ja antworten. Es gibt leider viele Menschen mit Augenproblemen. Einerseits als direkte Folge der allgemeinen Alterung der Bevölkerung, mit konsequenten häufigeren Komorbiditäten. Aber auch «dank» der Technologisierung der Gesellschaft, mit immer mehr Bildschirmen. Das ist sicher kein Balsam für unsere Augen. Wir sind mittlerweile ein relativ grosser Dienstleister im Gesundheitswesen geworden mit rund 23'000 Behandlungen und sind ein führendes Zentrum für augenärztliche Behandlungen und ambulante Chirurgie. Wir sind Teil der Ophthalmologic Network Organisation ONO, einer Kette von Augenkliniken in der deutschen und französischen Schweiz. Die ONO Gruppe war schon vor 30 Jahren eine Pionierin auf dem Gebiet der ambulanten Augen-Operationen.

«ES GIBT LEIDER VIELE MENSCHEN MIT AUGENPROBLEMEN.»

**Wie ist Ihr Haus organisatorisch aufgestellt?**

Unsere 40 Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen sind wie folgt in vier Kategorien unterteilt:

Administration: Drei Personen, darunter ich, sind für die Infrastruktur und die Unterstützungsprozesse wie Rechnungswesen, Personal, IT, Marketing und Sicherheit zuständig.

Operationssaal: Im Fachjargon TOA's (technische Operationsassistenten), die heutzutage neben der Arbeit am OP-Tisch noch die ganze Sterilisation und Aufbereitung der Instrumente erledigen, und natürlich das immer mehr komplexer werdende Material-Management im Auge haben.

Praxis: Optikerinnen, Orthoptistinnen, Medizinische Praxis-Assistentinnen und Arzt-Sekretärinnen sind für den Betrieb von Praxis und Klinik tätig. Am wichtigsten ist uns die Betreuung unserer Patientinnen und Patienten. Unser ältester Patient ist im Übrigen 100 Jahre jung. Sieben angestellte Ärzte, welche konservativ wie auch operativ tätig sind und zehn Belegärzte, welche ausschliesslich chirurgisch tätig sind, bilden unseren professionellen Rahmen.

**Wie kann man Ihre persönliche Faszination am Auge beschreiben?**

Um acht Uhr morgens kommt ein Patient in die Klinik für eine Operation. Er hat zum Teil schwere Probleme mit der Sicht. Schon am späten Nachmittag – am Tag seines Eingriffes – kann er wieder besser sehen, mit einer gewaltigen Verbesserung seiner Lebensqualität. Das ist sehr, sehr schön zu beobachten.

**Sie bieten neu auch das gesamte Leistungsspektrum der Plastischen und Ästhetischen Chirurgie an. Wie kam es dazu?**

Die Augenlid-Korrektur gehört schon immer zur Augenchirurgie. Viele Patienten wollen immer häufiger eine umfassende Beratung und Behandlung. So haben wir unser bestehendes, aber eher medizinisch bedingtes Angebot in der Ästhetischen und Plastischen Chirurgie erweitert. Wir bieten nun das gesamte Leistungsspektrum der Plastischen und Ästhe-

- tischen Chirurgie mit hoch qualifizierten Fachärzten an. Patientinnen und Patienten können sich nun rund um das Thema Beauty und ästhetische Behandlungen, aber auch bei medizinisch indizierten Vorkommnissen –
- zum Beispiel Haut-Tumoren – beraten und behandeln lassen.

Unsere Fachärzte und Spezialisten stehen professionell und unverbindlich zur Verfügung und erklären gerne die verschiedenen Beauty-Behandlungen, darunter gehören auch die Gesichtsbehandlungen mit Botulinum oder Hyaluron.

**:: AUGEN GLATTZENTRUM AG**

Einkaufszentrum Glatt  
 Neue Winterthurerstrasse 99  
 CH-8304 Wallisellen  
 Telefon +41 (0)44 878 70 70

**:: WWW.AUGENZENTRUMZUERICH.CH ::**



Führendes Zentrum für augenärztliche Behandlungen und ambulante Chirurgie.



Hochwertige Untersuchungsgeräte garantieren eine Top-Behandlung.